



Prosiding

Seminar Nasional

Unit Kegiatan Mahasiswa Penalaran dan Riset  
IKIP PGRI Bojonegoro

Tema “Meningkatkan Kualitas Hasil Riset dengan Metode Penelitian yang Adaptif  
untuk Menyiapkan Generasi Peneliti yang Kompeten”



## Pemanfaatan Canva dalam Penulisan Cerpen

Indah Hutahaean<sup>1</sup> (✉), Novita Marpaung<sup>2</sup>, Herlina Siregar<sup>3</sup>

<sup>1,2,3</sup>Pendidikan Bahasa Indonesia, Universitas HKBP Nommensen Pematangsiantar,  
Indonesia

[indahhutahaean549@gmail.com](mailto:indahhutahaean549@gmail.com)

**abstrak**— Canva adalah aplikasi yang dapat digunakan untuk kreativitas dan dapat digunakan dalam penulisan cerpen terdapat juga fitur-fitur yang menarik yang dapat digunakan. Aplikasi canva juga banyak terdapat desain grafis untuk membuat berbagai poster, dokumen, dan presentasi dan canva memiliki dua jenis layanan, yakni gratis dan berbayar. Aplikasi ini dapat membantu seluruh khalayak diseluruh dunia, canva juga dapat membantu dalam hal pendidikan seperti, penulisan cerpen khususnya dalam pembelajaran bahasa Indonesia agar khalayak dapat menggunakan gaya bahasa sendiri dan dapat menggunakan berbagai fitur menarik.

**Kata kunci**— Canva, Penulisan, Pembelajaran Bahasa Indonesia

**abstract**— Canva is an application that can be used for creativity and can be used in writing short stories, there are also interesting features that can be used. The Canva application also has many graphic designs for making various posters, documents and presentations and Canva has two types of services, namely free and paid. This application can help all audiences throughout the world, Canva can also help with educational matters such as writing short stories, especially in learning Indonesian so that audiences can use their own language style and can use various interesting features.

**Keywords**— Canva, Indonesian Language Learning, Writing

## PENDAHULUAN

Pembelajaran bahasa Indonesia menurut Resmini (2006:49) merupakan sebuah pembelajaran untuk meningkatkan kemampuan dan berkomunikasi dengan bahasa lisan maupun tulisan. Selain itu, pembelajaran adalah kegiatan menggunakan prinsip-prinsip bahkan teori-teori belajar untuk menentukan keberhasilan dalam berpendidikan. Maka, Pembelajaran Bahasa Indonesia adalah proses di mana individu memperoleh sebuah pengetahuan, dan pemahaman tentang bahasa Indonesia, termasuk kosakata, keterampilan mendengarkan, berbicara, membaca,

dan menulis. Ini melibatkan penggunaan berbagai media pembelajaran untuk memfasilitasi pemahaman dan penguasaan bahasa Indonesia.

Menurut Sukirman (2012:29) media pembelajaran adalah segala sesuatu yang digunakan untuk menyalurkan pesan dari pengirim ke penerima sehingga merangsang pikiran, perhatian, dan perasaan. Media pembelajaran bahasa Indonesia merujuk pada segala jenis alat atau sumber yang dapat digunakan dalam proses untuk memfasilitasi pemahaman, pemikiran, penguasaan, dan pengembangan keterampilan dalam berbahasa, seperti mendengarkan, berbicara, membaca, dan menulis. Salah satu media tersebut adalah dapat berupa Canva program desain online yang menawarkan berbagai fitur seperti presentasi, poster, selebaran, brosur, bagan, infografis, spanduk, bookmark, buletin, disediakan di aplikasi Canva. Jenis presentasi yang tersedia di Canva antara lain pendidikan, bisnis, periklanan. Manfaat aplikasi Canva dapat dilihat sebagai berikut: tersedia banyak desain yang menarik; kreativitas dalam merancang materi pembelajaran dapat ditingkatkan, karena sudah banyak fitur yang disediakan. (Tanjung & Faiza, 2019). 1) memiliki banyak desain yang menarik; (2) mampu meningkatkan dalam mendesain media apapun karena banyak fitur disediakan; (3) menghemat waktu. (4) Dalam melakukan desain, tidak harus menggunakan laptop, tetapi dapat juga dilakukan melalui handphone. Kekurangan aplikasi canva juga dapat berupa, yaitu (1) jika ingin menggunakan Canva, setiap pengguna desain harus memiliki paket atau data untuk dapat login dan dapat menggunakan Canva, Selain mendesain yang ditampilkan di aplikasi Canva, ada beberapa template yang tidak dapat digunakan sebab template tersebut berbayar, tetapi hal tersebut tidak menjadi masalah karena ada banyak template gratis dalam aplikasi canva, untuk dapat digunakan untuk mempermudah bahasa dan sastra Indonesia untuk proses sebuah penyusunan cerita. Kegiatan menulis Mengembangkan Keterampilan Berpikir Kritis, Meningkatkan Kemampuan Komunikasi, Menyalurkan Ekspresi Diri, Meningkatkan Pengetahuan dan Pemahaman, Mengembangkan Kreativitas dan Memperkuat Keterampilan Literasi.

Hubungan bahasa dan Sastra merupakan satu salah bentuk karya seni yang menggunakan bahasa sebagai media penyampaiannya. Bahasa digunakan menyampaikan ide atau gagasannya. Dalam pembelajaran sastra adalah salah satunya cerpen dimana cerpen adalah karya sastra dalam bentuk tulisan yang mengisahkan sebuah cerita fiksi. Menurut (Nurjannah & Suhara, 2019) Cerpen termasuk kedalam karya fisik bersifat pendek dengan jumlah isi cerita dan tokoh yang sedikit, biasanya menggunakan Bahasa yang sederhana dan kisah-kisah yang diceritakan dekat dengan pembaca. Cerpen sering digunakan sebagai media untuk menyampaikan pesan moral, emosional, atau refleksi tentang kehidupan, serta dapat menjadi sarana hiburan dan refleksi dalam literatur. Manfaat canva dalam keterampilan menulis cerpen dapat meningkatkan kosakata, pengetahuan dan dapat memperoleh keterampilan menulis.

Canva sebagai alat presentasi, canva diluncurkan pada tahun 2013 canva merupakan aplikasi yang dapat digunakan sebagai aplikasi untuk melakukan presentasi, dapat kita lihat pada kegiatan-kegiatan yang dilakukan oleh para

pengusaha dan mahasiswa tempate-template yang ada pada aplikasi. Agar pembelajaran lebih menarik dan efektif penggunaan canva dapat menjadi solusinya (S Juniantoro.2022). Pembelajaran yang membosankan dapat menyebabkan terjadi jenuh dan mengantuk, dengan penggunaan canva yang menarik dengan template yang dapat diakses secara gratis dan berbayar menjadikan kegiatan presentasi menarik dan dapat menarik perhatian audiens. Canva aplikasi resume merupakan dokumen ringkasan yang berupa informasi tentang pengalaman kerja, pendidikan, dan presentasi, template pada aplikasi canva yang dapat menjadi resume dengan menggunakan template hanya perlu menggantikan teks yang ada menjadi sesuai dengan kebutuhan. Canva sebagai aplikasi pembuat poster, pada pencarian canva kita dapat mencari poster yang ingin kita pakai dan desain sesuai dengan keinginan, desain yang ingin buat dapat kita ubah mulai dari warna, gambar dan bentuknya. Pada aplikasi canva juga dapat membuat iklan dari mulai mengedit video menyatukannya menjadi video yg menarik, mendesainnya sesuai dengan produk yang di iklankan. Penggunaan aplikasi canva membantu meringankan pekerjaan yang ada. Penggunaan Canva dalam penulisan cerpen dalam pembelajaran bahasa dan sastra Indonesia memberikan peluang yang menarik untuk mengembangkan kreativitas dan kemampuan visual.

Canva, sebagai platform desain grafis online yang intuitif dan mudah digunakan, dapat menjadi alat yang bermanfaat dalam memperkaya cerita-cerita yang ditulis oleh para pelajar. Salah satu manfaat utama penggunaan Canva dalam penulisan cerpen adalah kemampuannya untuk menciptakan ilustrasi cerita. Dengan fitur desain yang lengkap, pengguna dapat membuat gambar-gambar yang mendukung narasi cerpen, sehingga membantu pembaca untuk lebih memahami dan terhubung dengan cerita yang disajikan. Ilustrasi cerpen juga dapat memberikan dimensi visual tambahan yang memperkaya pengalaman membaca. Selain itu, Canva dapat digunakan untuk membuat cover cerpen yang menarik. Cover cerpen yang eye-catching dapat menarik perhatian pembaca potensial dan meningkatkan minat untuk membaca cerpen tersebut. Dengan Canva, dapat dengan mudah merancang cover cerpen yang sesuai dengan tema dan suasana cerita yang ingin disampaikan. Penggunaan Canva juga dapat menjadi sarana untuk memperkenalkan konsep desain grafis. Dengan eksplorasi fitur-fitur Canva, prinsip desain, penggunaan warna, tipografi, dan komposisi visual. Secara keseluruhan, pemanfaatan Canva dalam penulisan cerpen dalam pembelajaran bahasa dan sastra Indonesia dapat menjadi sarana yang efektif untuk meningkatkan kreativitas, kemampuan visualisasi, dan pemahaman konsep desain grafis bagi para pelajar. Dengan memanfaatkan teknologi secara kreatif, para pelajar dapat menghasilkan cerita-cerita yang lebih menarik dan memikat, serta mengembangkan keterampilan desain yang berharga di era digital saat ini.

## METODE PENELITIAN

Metode yang digunakan adalah metode deskriptif kualitatif. Data dapat dikumpulkan dari fitur-fitur aplikasi canva maupun dari media lainnya.

**HASIL DAN PEMBAHASAN**

Fitur fitur canva	Manfaat canva
<p>1.Templat Canva: beragam menyediakan template yang digunakan sebagai dasar membuat desain. Template ini dapat digunakan dengan kebutuhan pengguna ,dan juga digunakan untuk berbagai jenis desain,contoh:poster, brosur, infografis, dan lain-lain.</p> <p>2.Grafik dan Gambar: Canva memungkinkan pengguna untuk menambahkan grafik dan gambar ke dalam desain . Grafik dan gambar ini dapat diunduh dari internet atau di-upload oleh pengguna sendiri.</p> <p>3.Teks dan Font: Canva dapat digunakan untuk menambahkan teks dan font ke dalam desain yang disediakan aplikasi canva .</p> <p>4.Warna dan Efek: Canva memungkinkan pengguna untuk menambahkan warna dan efek ke dalam desain mereka. Pengguna dapat memilih dari berbagai warna dan efek yang tersedia dan dapat mengubah warna dan efek tersebut untuk mencapai efek yang diinginkan.</p> <p>5.Interaktif: Canva memungkinkan pengguna untuk membuat desain yang interaktif menggunakan fitur-fitur seperti animasi, video, dan interaksi lainnya.</p>	<p>1.Meningkatkan Kreativitas: Canva memungkinkan pengguna untuk berkreasi dan membuat desain yang unik dan menarik. Desain yang dibuat dengan Canva dapat membantu meningkatkan kreativitas dan kemampuan berpikir kritis-kreatif.</p> <p>2.Meningkatkan Kemampuan Berkomunikasi: Canva dapat membantu pengguna untuk membuat desain dalam berkomunikasi dengan lebih efektif. Desain yang dibuat dengan Canva dapat membantu meningkatkan kemampuan berkomunikasi dan meningkatkan kesadaran tentang pentingnya komunikasi dalam pembelajaran.</p> <p>3.Meningkatkan Kemampuan Berpikir Kritis-Kreatif: Canva memungkinkan pengguna untuk berpikir kritis-kreatif dan membuat desain yang sesuai dengan kebutuhan . Desain yang dibuat aplikasi canva dapat membantu meningkatkan kemampuan berpikir kreatif dan meningkatkan kemampuan berpikir analitis.</p> <p>4.Meningkatkan Kemampuan Berkolaborasi: Canva dapat meningkatkan berkolaborasi dan membuat desain yang sesuai dengan kebutuhan mereka. Desain yang dibuat dengan Canva dapat membantu meningkatkan kemampuan berkolaborasi dan meningkatkan kesadaran tentang</p>

## SIMPULAN

Media pembelajaran dapat juga melalui aplikasi canva karena, aplikasi canva sudah sangat membantu dalam pendidikan karena sudah banyak fitur yang disediakan dalam aplikasi canva. Aplikasi canva juga dapat membantu dalam meningkatkan keterampilan menulis, menambah kosakata dan dapat meningkatkan kreativitas dalam pembelajaran salah satunya adalah cerpen bentuk karya sastra yang ceritanya relatif singkat dan juga berupa halusinasi. Dalam aplikasi canva juga dapat membuat atau menambahkan gambar agar membuat hal tersebut lebih menarik. Pemanfaatan Canva dalam penulisan cerpen di pembelajaran bahasa dan sastra Indonesia telah menunjukkan hasil yang signifikan dalam meningkatkan kualitas tulisan dan kreativitas. Dengan menggunakan fitur desain visual Canva, siswa dapat lebih efektif mengkomunikasikan ide dan imajinasinya melalui ilustrasi, tipografi, dan desain layout yang menarik. Selain itu, Canva juga membantu dalam mengembangkan keterampilan berpikir kritis, menyelesaikan masalah, dan berkomunikasi efektif.

## REFERENSI

- Junaedi, S. (2021). Aplikasi Canva Sebagai Media Pembelajaran Untuk meningkatkan Kemampuan Kreatifitas Mahasiswa Pada Mata Kuliah English for Information Communication and Technology. *Bangun Rekaprima*, 7(2), 80-89. Retrieved from [https://jurnal.polines.ac.id/index.php/bangun\\_rekaprima/article/view/3000/10764](https://jurnal.polines.ac.id/index.php/bangun_rekaprima/article/view/3000/10764)
- Mila, N., Nuralamsyah, Alisyahbana, A. N. Q. A., Arisah, N., & Hasan, M. (2021). Efektivitas Pemanfaatan Canva sebagai Media Pembelajaran. *Prosiding Seminar Nasional Penelitian Dan Pengabdian 2021*, 181-188.
- Widayanti, L., Kala'lembang, A., Adharyanty Rahayu, W., Yulia Riska, S., & Arya Sapoetra, Y. (2021). Edukasi pembuatan desain grafis menarik menggunakan aplikasi canva. *Jurnal pengabdian masyarakat*, 2(2), 91-102. <https://doi.org/10.32815/jpm.v2i2.813>
- Widyatnyana, K. N. (2021). Penerapan model discovery learning pada materi teks cerpen dengan menggunakan media canva for education. *Jurnal Pendidikan Dan Pembelajaran Bahasa Indonesia*, 10(2), 229-236. [https://doi.org/10.23887/jurnal\\_bahasa.v10i2.695](https://doi.org/10.23887/jurnal_bahasa.v10i2.695)